

会 議 録

会議の名称	平成29年度 池田市社会教育委員会議		
日 時	平成30年2月28日(水) 開会 10時00分 ・ 閉会 11時30分		
場 所	中央公民館 会議室B		
出席者	<table style="width: 100%; border: none;"> <tr> <td style="width: 50%; vertical-align: top;"> <p>《委 員》</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ たつみ議長 ・ 室田副議長 ・ 楠田委員 ・ 小倉委員 ・ 松本委員(校長) ・ 古田委員 ・ 向田委員 <p style="text-align: center;">計 7名</p> </td> <td style="width: 50%; vertical-align: top;"> <p>〈事務局職員〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 田淵教育長 ・ 田上教育部次長兼生涯学習推進課長 ・ 榮口中央公民館長 ・ 南図書館長 ・ 杉本石橋プラザ館長 ・ 田中歴史民俗資料館長 ・ 則政生涯学習推進課主事 ・ 芝原生涯学習推進課主事 <p style="text-align: center;">計 8名</p> </td> </tr> </table>	<p>《委 員》</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ たつみ議長 ・ 室田副議長 ・ 楠田委員 ・ 小倉委員 ・ 松本委員(校長) ・ 古田委員 ・ 向田委員 <p style="text-align: center;">計 7名</p>	<p>〈事務局職員〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 田淵教育長 ・ 田上教育部次長兼生涯学習推進課長 ・ 榮口中央公民館長 ・ 南図書館長 ・ 杉本石橋プラザ館長 ・ 田中歴史民俗資料館長 ・ 則政生涯学習推進課主事 ・ 芝原生涯学習推進課主事 <p style="text-align: center;">計 8名</p>
<p>《委 員》</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ たつみ議長 ・ 室田副議長 ・ 楠田委員 ・ 小倉委員 ・ 松本委員(校長) ・ 古田委員 ・ 向田委員 <p style="text-align: center;">計 7名</p>	<p>〈事務局職員〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 田淵教育長 ・ 田上教育部次長兼生涯学習推進課長 ・ 榮口中央公民館長 ・ 南図書館長 ・ 杉本石橋プラザ館長 ・ 田中歴史民俗資料館長 ・ 則政生涯学習推進課主事 ・ 芝原生涯学習推進課主事 <p style="text-align: center;">計 8名</p>		
欠席者	杉山委員		
傍聴者	1名		
議 長	たつみ 議長		
議 題	<ol style="list-style-type: none"> 1、開会のあいさつ 2、平成29年度 社会教育関係事業の報告 3、平成29年度 大阪府社会教育研究会議の報告 4、その他意見交換 		
配布資料	<ol style="list-style-type: none"> ① 池田市社会教育委員名簿 ② 平成29年度 社会教育関係事業について ③ 平成29年度 大阪府社会教育研究会議 資料 		

議 事 経 過

開 会
1、開会のあいさつ
(たつみ議長あいさつ)
(田淵教育長あいさつ)
(教育委員会紹介)
2、案件1 平成29年度 社会教育関係事業の報告
事務局 主な事業について、生涯学習推進課、中央公民館、図書館、石橋プラザ、歴史民俗資料館より報告。
委員 次年度より、五月山児童文化センターが、山の家の跡地を活用して星の観察等を実施するという説明があったが、詳しく説明いただきたい。
事務局 山の家の跡地は、「山の広場」として五月山児童文化センターが管理、利用する予定。周辺民家よりも高位に立地しているため、光が邪魔にならず天体観測等に都合が良い。他にも、キャンプ等の社会教育活動の提供の場として位置付ける。
委員 ジュニアベースボールスクールが池田北高校グラウンドで、市内合同野球練習会がほそごう学園グラウンドで開催されているが、アクセスを踏まえると、他の地域での開催も検討頂けないか。
事務局 市内合同野球練習会については、指導いただいている元阪神の八木氏がほそごう学園の運営競技会の委員であるため、この場所を使用している。また、ジュニアベースボールスクールには市内全域の中学校野球部から参加いただいている。来年度は、八木氏を池田市のスポーツ指導者として委託するので、市内の様々な場所で開催していく方針。
委員 各施設でさまざまなイベントを開いているが、生涯学習推進課以外の資料には参加者の人数が書いていないので、どのくらい市民の関心があるのかわからない。次回の資料には、参加人数を記載してほしい。
委員 歴史民俗資料館からはイベントの案内を受け取るので、可能な限り参加しているが、他施設からも案内がほしい。実際にイベントの様子を見ていないものにはコメントしづらいので、是非告知をいただきたい。文書でなくメールでも良い。
委員 社会教育委員の研修会でも、他自治体では各参加者がイベントの具体的な話をしていたので本市でも具体的なイベント案内をお願いしたい。
委員 公民館では夏休みの課題展なども開催されているはずだが、載っていないのは何故か。参考になるのでは。
事務局 各団体が実施されているものであり、公民館主催事業ではないため記載していない。実際は、多くの方に来ていただいている。
委員 五月山児童文化センターや水月児童文化センターも社会教育施設だが、報告がないのは何故か。指定管理委託を行う前は担当者が出席していたかと思うが、今の状況では具体的な活動が分かりにくいので、活動報告がほしい。
事務局 来年度は、事業報告や事業計画の提示および関係者の出席ができるよう対応する。
委員 公民館の利用申請時に、生年月日の記入が必須なのは何故か。
事務局 警察の指導で、暴力団排除のため。1年に数回、警察が全ての申込書を確認。登録団体で

あっても記入必須。問い合わせの際には、きちんと説明して了承していただいている。
委員 中央公民館実施の大阪青山大学連携講座の講師の学科は。
事務局 「食を愉しむ」は健康科学部健康学科の教授。「限りある人生を楽しもう」は健康科学部看護学科の教授。
委員 受講生のターゲットは高齢者ということか。
事務局 若い頃からこういったことに気を付けていただきたいということで開催したが、実際には高齢者の参加が多い。
委員 広報に関して、広報誌への掲載以外に何か行っているのか。
事務局 広報誌に加え、HP、twitter、来館者へのチラシ配布を実施。美術展や落語など市のPRになるようなものは、観光協会のHPへも掲載。また、子ども対象のものは、学校を通じて全戸配布。社会福祉協議会発行の「つながり」への掲載や商店街の掲示板への掲示なども実施。
委員 情報が氾濫している時代なので、広報活動がどれだけ市民に届いているかが心配。傍聴人はこういった事業についてはご存知か。
傍聴人 関心が高いほうなので、広報誌も読み、公民館等の掲示もよくチェックしている。子育て中の人は行く場所を探しているため、チェックしている人も多いのでは。
委員 いけだ市民文化財団では、HP、チラシ、アゼリアニュース、TOKKやサンケイリビングへの記事掲載など。共同利用施設は特定の人しか利用していないので、どれだけ成果があるか疑問。地域コミュニティ推進協議会の掲示板も使用するに手間がかかるので、市関係のイベントを連絡できるような掲示板があれば良い。
委員 やはり市民にとって身近なのは広報誌ではないか。
委員 広報誌は読んでいない人も意外と多いよう。
委員 アンケートなどを取り、何を見て参加したのかを調査してみてもどうか。
事務局 図書館では、今年度アンケートを実施。来館者限定になるが、広報誌が一番多く、次点がチラシ。SNSは若年層に限られているようである。
委員 年代別で広報活動を変えることも重要。今回の指摘を踏まえ、次回は参加人数の記載をお願いする。また、パワーポイント等の使用で、もう少しビジュアル的に分かりやすい報告を希望。
3、案件2 平成29年度 大阪府社会教育研究会議の報告
委員 グループに分かれ、各市町村の社会教育委員会議の有り方や課題を議論。3分の1は担当職員。ディスカッションでは、前述の通りイベントに充分参加できていなかったもので、具体的な活動について発言が難しいことがあった。小林忠伸氏の講演で印象に残ったのは、社会教育委員と教育委員が会議を行い、情報交換をしているということ。また、社会教育委員会議で団体への補助金に関する議論を行っている市もあるとのこと。
4、案件3 その他意見交換
事務局 2017年12月11日付で、2020年東京オリンピック・パラリンピックのロシア男子バレーボールのホストタウンに登録された。具体的な事業は2019年から3年間で実施し、事前キャンプだけではなく、ロシアとの文化交流を含める事業を実施することになる。来年度は準備作業をしていく必要がある。豊中市の総領事館や大阪大学の留学生とも連携していくが、委員からもご指導いただきたい。
委員 なぜロシアに決まったのか。

事務局	大古氏を通じて、ロシアのバレーボール協会に申し入れし、了承を得た。
委員	ホストタウンになると、体育館の改修も関係してくるのか。
事務局	スポーツセンターの改修にあたり、国から幾分か補助金がある。また、文化事業にも半額補助金が出る。練習自体は非公開だが、交流試合を開催するなどし、市民と選手の交流を実施したい。インバウンドへの期待もあり、市の活性化につながるのではと考えている。
委員	いけだ市民文化財団からのお知らせを。人間国宝・竹本住太夫氏の「文楽の魅力を語る」と「春之輔改メ四代目桂春團治襲名披露講演」の2点。是非、足を運んでいただけたら。
事務局	今回の会議でご指摘いただいた点は、来年度に向け改善する。なお、来年度、水月児童文化センター、総合スポーツセンター、児童館の指定管理が最後の1年となる。指定管理者選定を実施するため、選定委員を依頼するケースもあるので、ご協力をお願いしたい。また、来年度から、五月山児童文化センターのプラネタリウムの市外からの利用を有料化する。中学生以下が100円、高校生以上は200円とする。
	以 上